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从奥运、亚运到全运，火炬

手进场乃至点燃圣火， 既是一

届体育盛会开幕式的高潮 ，代

表着竞技的激情与神圣， 往往

也反映出技术和观念的变迁和

迭代。 全运会开幕式上共有六

名火炬手，其中最引人注目的，

无疑是第一棒的苏炳添和最后

点火的杨倩。

本届全运会的圣火由杨倩

来点燃，并不令人意外。 她既有

可爱的外形和逗趣的行事风

格，又不乏硬实力和”大心脏”，发

自内心的自信让她在场内场外都

征服了观众的心， 而从东京奥运

会来看，她也是一代 “00后 ”运动

员的缩影。

相比之下， 苏炳添虽然已经

32岁“高龄”，但他在某种程度上

同样代表着“未来”———他用真实

经历向中国运动员展示了， 如何

在职业生涯中后期探寻更多竞技

上的可能性， 而不是将视角过早

地放在退役之后。

他的职业生涯是极具激励性

和启发性的。 在职业生涯的中后

期勇敢地做出改变技术的尝试 ；

还引入了多种新的训练方法和高

科技的训练仪器， 更高效地对自

己的训练和比赛作出评估、 规划

与总结； 他还将自己训练比赛的

数据进行了学术化的分析、论述，

将自己的经验以学术论文的方式

固化下来，给后辈参考借鉴。

苏炳添职业生涯的支持体系

是多元的。 其中既有各级田径队

的悉心培养，有外教、“外脑”的国

际经验的输入， 也有职业生涯中

后期高校垂青， 既让运动员免除

后顾之忧， 又让他们的宝贵经验

获得了更多的保留与应用。

苏炳添的个性也是运动员的

典范。 他既“固执己见”，在普遍被

认为难以突破的年龄仍不放弃 ；

他又积极求变， 勇敢跳出 “舒适

区”，寻找每一丝提升成绩的可能

性；他还坦诚求实，有一分把握说

一分话，面对胜败不卑不亢，从容

淡定。

开幕式上的六位火炬手 ，各

有各的不可复制的精彩， 但苏炳

添和杨倩却有着某种共性： 他们

是运动员当中具有最强的 “社会

外溢性”的两位。 杨倩让更多人意

识到运动员就像“邻家小妹”一样

平凡可亲， 让人们更多感受到了

运动员在场外的亲和力； 苏炳添

则用创造亚洲历史的男子百米成

绩，鼓舞了一代少年，就像苏炳添

描述当年刘翔带给自己的影响那

样， 让他们窥见体育场上的无限

可能， 在他们心中埋下体育和希

望的种子。
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梅西和C罗换了东家之后的

欧冠首秀，双双不尽如人意。

C罗虽然进球，但曼联被绝杀

输掉了比赛。 梅西打中了横梁，大

巴黎遗憾战平。

从尤文图斯重返曼联， 对俱

乐部高层而言， 是一笔面子和里

子都划得来的生意。 既没有便宜

了同城死敌曼城，又安抚了球迷，

增加了不少关注度、 卖了很多球

衣……在商业上实属划算。 至于

球队竞技层面，C罗廉颇未老依然

能饭， 就看索尔斯克亚怎么使用

他了。

欧冠小组赛第一场，索帅对C

罗的使用的确值得商榷。 作为首

发 ，C罗为曼联打进了领先的一

球，而且C罗的精神属性在全队之

中，也属于佼佼者，提前换下C罗

殊为不智。 索帅的临场指挥和调

度，一直是他的短板，这场比赛被

逆转，索帅应当负起责任。

曼联本来就是小组中实力最

强的球队，一场失利，目前看起来

并不会影响出线， 后续比赛打好

的话，依然是小组第一名的热门。

但索帅能不能吸取这场比赛的教

训，真正把C罗当做可以倚靠的锋

线核心， 而不是锦上添花的吉祥

物， 可能是曼联本赛季欧冠走得

更远的“胜负手”。

比起曼联， 大巴黎的小组赛

之路，就更为艰难一些。 和布鲁日

打平， 让波切诺蒂和瓜帅争夺小

组第一产生变数。 再加上莱比锡

这个不确定因素， 大巴黎要想以

小组第二名出线，都有点悬乎。

在法甲联赛中，大巴黎这种超

规格配置足以顺风顺水地一路平

推，可是在欧冠赛场上就难说了。

被布鲁日逼平之后， 就已经

传出了波切蒂诺帅位不稳的消

息， 甚至连梅西逼宫的流言都开

始出现。 这些小道消息目前来看

并不靠谱， 但真的欧冠小组赛形

势愈发不利， 波帅肯定就是那个

用不好“超巨“的替罪羊。

巨星转会，教练难做 ，这 ，就

是绿茵场上的无情现实。

梅罗打欧冠
教练最难做

两场比赛三个进球！这是回归

曼联后C罗在头两场比赛里交出的

答卷！ 已经36岁的C罗用这份答卷

让所有的曼联球迷再次折服。

不过，真正对着这份答卷偷笑

的， 一定是球队老板格雷泽家族！

而且，是放肆地大笑！

当然，这一家子精明的犹太商

人完全有理由放声大笑。

据财经媒体报道，C罗回归的

消息迅速让曼联俱乐部的股价上

涨了11%。显然，资本市场上的众多

投资者也都被这枚超级震撼弹震

撼到了。

而总部位于芝加哥的雅瑞投

资（知名投资公司）则宣布将手中

所持有的曼联俱乐部的股份比例

从5%提高到13.8%。 仅仅这一项股

份比例的新变化就将为格雷泽家

族带来超1亿美元的进账！

更加让世人叹为观止的是C

罗新的曼联7号球衣的销售业绩！

短短两周的时间， 新曼联7号球衣

的全球销售总额已经突破了1.8亿

英镑！

反观C罗这次的转会费才多

少？ 1500万欧元！ 白菜价吧？ 就算

加上有可能出现的上浮部分800万

欧元， 也就是区区2300万欧元而

已！

毫无疑问， 作为俱乐部的老

板，格雷泽家族用这种神操作为自

己赢得了高分。

不过，笔者相信，最让格雷泽

家族得意的应该是如此神操作我

们去年就玩过了， 成功的不要不

要的， 今年不过是复制粘贴一下

罢了……

呵呵，还真没错……

去年3月， 美国NFL橄榄球联

盟，被誉为史上最佳四分卫的天皇

巨星汤姆·布雷迪离开了自己效力

长达21年的新英格兰爱国者队，以

自由球员的身份加盟格雷泽家族

旗下的坦帕湾海盗队。

最初，人们只觉得这是格雷泽

家族运气超好捡了一个大皮夹子，

因为布雷迪显然是在无法获得老

东家爱国者队最后一份大合同的

情况下才退而求其次的。

然而，当43岁高龄的布雷迪率

领海盗队于今年2月勇夺超级碗总

冠军时，当球队老板格雷泽三兄弟

一起举起奖杯时，你说最大的赢家

到底是谁？

也是在上周末，新赛季的NFL

常规赛拉开帷幕。老汉布雷迪和他

的海盗队又开始踏上征程，力争卫

冕成功。而他在新赛季之前的表态

正是要追寻自己职业生涯的第八

座超级碗奖杯！

那么， 现在的问题就是：36岁

的C罗能不能把43岁的布雷迪拷贝

复制过来？

格雷泽三兄弟憧憬着……

在人们原本的预想中， 大巴

黎的欧冠第一场比赛， 取胜应该

是毫无悬念的。

最终结果， 梅西登场的大巴

黎欧冠小组赛首轮， 巴黎圣日耳

曼客场被同组实力最弱的布鲁日

1比1逼平。 球王梅西首发，并未能

完成进球或助攻。

更让人觉得要思索的是 ，全

场比赛，大巴黎控球率64%，9次射

门，4次射正； 布鲁日控球率只有

36%，却射门高达16次，射正7次，

若不是门将纳瓦斯做出6次扑救，

最后可能大巴黎连1分都未必能

拿到。

梅西、内马尔、姆巴佩全部在

场上了， 但是没有把比赛变成切

菜砍瓜。

这场比赛再次证明了， 欧冠

联赛和法甲联赛是不一样的 ，足

球也并不是简单的堆积球星就能

轻松收获胜利。

同样欧冠首轮受挫的还有重

返曼联对C罗，英超的首场比赛打

进两球的C罗，在欧冠联赛曼联的

首轮小组赛中也同样完成进球 ，

曼联与瑞士年轻人队的比赛开场

仅仅13分钟，C罗的进球就帮助红

魔取得领先。

但这场比赛的最后结果 ，曼

联却被对手完成了逆转， 遭遇到

一场失败。 要知道在红魔的队史

之中， 他们之前面对年轻人队一

直能保持全胜。

欧冠联赛和他们所处的本国

联赛是有区别的， 大巴黎之所以

引进梅西， 主要目的就是冲着欧

冠冠军而去的，欧冠第一轮比赛，

看上去并非强强对话， 最终却得

到并不理想的结果， 也提醒了两

支刚刚迎来巨星的球队， 如果球

队本身没有更好的搭配更合理的

配置的话， 有些事情巨星也无法

改变。 像欧冠这样的比赛要笑到

最后，团队，还是非常重要的。

足球还是
要靠团队的

老骥伏枥

姬宇阳

自说自画

全运会知多少

●第十四届全运会在西安

举行了。 这是全运会首次办进

了祖国神州大地的西部地区 ，

以往的十三届全运会都是在北

上广与南京 、天津 、济南 、沈阳

这些中东部的大都市里举行

的。 三秦大地操办全运会，从一

个侧面反映出了神州西部大开

发的灿烂成果。 从国家体育总

局2016年初决定由陕西省承办

第十四届全运会后， 陕西要在

短时间内完成53个体育场馆设

施的建设任务， 其中完全新建

的场馆达到了30个。 陕西人创

造了一个又一个“全运速度”和

“全运奇迹”， 场馆设施的建设

与改造工程全都如期完工。 一

度严重的疫情也没有阻挡住西

安人。 当大家观看在西安奥体

中心体育场的全运开幕式时 ，

你不会想到这个体育场今年1月

才获得世界田联一级场地的认

证， 它已经达到了世界田联场地

设施的最高标准。 这些，你知道一

些吗？

●第一届全运会是于建国十

周年之际，在首都北京举行的。 毛

泽东、刘少奇、朱德、周恩来等党

和国家领导人出席了开幕式。 毛

主席书写的“发展体育运动，增强

人民体质”字幅在开幕式上面世，

这成为了中国体育事业发展的方

向。 四年一届的全运会的头四届

都是在北京举办的。 第五届全运

会走出了首都，是在上海举办的。

第八届全运会又来到了上海 ，那

是1997年的国庆之际。 上海人新

建了八万人体育场， 八万名志愿

者参与了八运会的服务。 八运会

是上个世纪末我国规模最大的一

次全国综合性运动会， 参赛单位

最多， 参赛运动员与相关团队人

员共计两万余人。 八运会，上海代

表团还获得全运会奖牌第一名 。

这些，你还记得吗，阿拉上海人？

●回首昨天，展望明天。 第十

五届全运会在哪里举办？ 上个月，

经国务院办公厅核准 ， 预计将

2025年全运会交由广东省、 香港

特别行政区和澳门特别行政区联

合主办。 广东省是继六运会、九运

会后第三次承办全运会， 而香港

与澳门则是第一次来承办全运

会。 这也是全运会历史上第一次

由多省市来联合主办。 粤港澳全

运会，这些，你晓得吗？ 全运会的

故事太多、太精彩，以后再来慢慢

告诉大家吧。

杨倩“接力”
苏炳添

坐大西洋两岸
看我乘风破浪

一晨不染
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